

Parte del artículo que apareció en Los Ecos de Belén del año 1960 sobre los muertos belemitas durante la dictadura de Batista

...Sus nombres son símbolo de tantos que, sin perder la vida, luchamos por los ideales patrios que aprendimos en nuestro Belén.

Javier Calvo Formoso *

Julián Martínez Inclán *

José Macau Cossío**

Manuel Aguiar García***

Hermenegildo Fleitas García***

Manuel Gómez Reyes*** (Nota)

Virginio Gómez Reyes*** (Nota)



Monumento dedicado a los mártires de la lucha contra Batista
Colegio de Belén, Marianao, Febrero 24, 1960

...Formando como un gran paréntesis en la historia cruenta de nuestra República, los primeros cayeron el 26 de Julio de 1953 y los últimos sólo unas horas antes de ser liberada la Patria, el 1ro de Enero de 1959. Todos dando como un gran abrazo de sangre belemita a nuestra Patria. Profesores, estudiantes y empleados. Todos tuvieron su representación en el Martirologio de Cuba.

Sabemos que hubo otros belemitas que dieron su sangre por Cuba; sus nombres no han llegado aún hasta nosotros...

Bendición de Dios sobre esa ara sagrada, que de modo alguno hemos querido sea pedestal; para que sea más martiano....

* - Mártires de Guajaibón

** - Asesinado durante la huelga de Abril, 1958

*** - Muertos durante el ataque al Moncada, 26 de Julio, 1953

Nota- El Instituto Técnico localizado en el antiguo Colegio, ahora se llama: "Hermanos Gómez"